
Ferrara, 24 Settembre 2024

Al Signor Sindaco

Al Presidente del Consiglio Comunale

OGGETTO: INTERPELLANZA relativa alla richiesta di autorizzazione per la realizzazione
di un impianto di produzione di biometano in località Gaibanella, Comune di Ferrara

Premesso che:

● In data 19.06.2024, con l’avviso n.191, ARPAE – SAC Ferrara ha comunicato la
presentazione da parte della società BioFe Srl di una richiesta di autorizzazione per la
realizzazione e l’esercizio di un impianto di produzione di energia da fonti rinnovabili
(biometano) in località Gaibanella, Comune di Ferrara;
● il progetto prevede il collegamento alla rete Snam Rete Gas mediante la costruzione di 
un metanodotto;
● la società ha presentato la documentazione necessaria, tra cui la relazione 
paesaggistica e le richieste di autorizzazione ambientale, prevenzione incendi e 
autorizzazioni edilizie;
● è già stata avviata la Conferenza dei Servizi.

Ricordato che:

● Le linee guida dell’European Biogas Association (EBA) raccomandano di affrontare le
preoccupazioni della comunità (sicurezza, rumore, odori, viabilità, ecc.) con un approccio
partecipativo e trasparente, che implica il coinvolgimento della cittadinanza per informarla
sugli impatti del progetto e raccogliere eventuali preoccupazioni o opposizioni;
● Il sindaco, quale rappresentante della comunità locale, ha il compito di tutelare la salute 
e la sicurezza pubblica, anche appellandosi al “principio di precauzione”, qualora ravveda
situazioni di rischio incerto, per evitare danni all&#39;ambiente e/o alla salute umana, 
anche se non vi è una certezza scientifica completa riguardo alle conseguenze di 
determinate attività o tecnologie;
● il consiglio comunale rappresenta la popolazione e ha il dovere di vigilare sul rispetto 
delle normative ambientali e sanitarie, per evitare impatti negativi su aria, acqua e suolo, 
nonché sull’intero iter della procedura.
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Considerato che:

● La costruzione di centrali di questo tipo possono avere ripercussioni in termini di 
emissioni inquinanti, date anche dal trasporto delle biomasse dal punto di origine alla 
centrale dibiometano, traffico derivato, deterioramento delle strade e problemi di 
manutenzione,consumo di suolo, riduzione delle coltivazioni alimentari, utilizzo 
agronomico del digestato,dubbia ricaduta economica per il territorio;
● è essenziale garantire la massima trasparenza e il coinvolgimento della comunità locale, 
dato
che il progetto può influire sulla qualità della vita dei residenti in termini di salute,
sostenibilità ambientale, economica e sociale;
● nei territori vicini esistono già altre centrali e sono in corso iter autorizzativi per la
costruzione di nuove strutture simili, ma manca una valutazione cumulativa degli impatti

Tutto ciò premesso, ricordato e considerato, INTERPELLA il Sindaco e gli assessori
competenti:

• A quale punto sia l’iter rispetto al progetto presentato di costruzione e gestione
dell’impianto di biometano in località Gaibanella e quali valutazioni verranno fatte
per garantire il territorio, riguardo alle emissioni, al traffico indotto, alla tutela del
manto stradale, all&#39;utilizzo del digestato;

• se sono previste forme di coinvolgimento della cittadinanza e la possibilità di
presentare osservazioni scritte entro i 60 giorni stabiliti, per assicurare una
partecipazione attiva e informata della comunità;

• se si intende convocare una commissione congiunta ambiente urbanistica, al fine di
consentire ai consiglieri di esercitare il loro diritto di essere informati, nonché di
vigilanza e controllo.

Anna Zonari – La Comune 

Marzia Marchi – Movimento 5 Stelle 

Massimo Buriani – Partito Democratico 

Fabio Anselmo – Lista Civica Anselmo Sindaco  


